

# El Eco de Levante

Se publica cuatro veces al mes

Periódico para todos

Garrucha 31 de Octubre 1899

## ADVERTENCIA

Rogamos á los señores suscriptores de fuera de esta población, que nos remitan el importe del trimestre que vence á fines de este mes, pues de no hacerlo así, no podremos seguir sirviéndoles el periódico.

Como carecemos de corresponsales en muchas poblaciones, no podemos enviar al cobro los recibos, aunque comprendemos que sería lo más cómodo para los suscriptores.

Por eso invitamos á las personas que quieran tomar la representación de

EL ECO DE LEVANTE en alguna localidad, que se sirvan manifestarlo á esta Administración, que les concederá el descuento debido por el cobro y propaganda, y les servirá la suscripción gratis.

Desde primero del próximo mes, y correspondiendo al favor que el público nos dispensa, bajamos el precio de nuestro periódico, que será el siguiente

En Garrucha, un mes, 2 reales.

Fuera, trimestre 8 id.

Para el extranjero conservamos los mismos precios que establecimos en un principio.

rucha, arrullada por el Mediterráneo con sus rientes, plateadas olas, y cuyo puerto es constante, riquísimo venero de exportación é importación, servirá no solo para aproximar nuestros productos al consumidor, que es el único modo de contribuir á la creación de la utilidad, á la propagación de la riqueza, que se universaliza por ese movimiento rápido y velocísimo, porque el movimiento es el primer síntoma de vida, como el sonido es el segundo signo, sino para el caso de una guerra extranjera, como en la primera y segunda de África, poder transportar con más prontitud y presteza los pertrechos que se requieren para sostenerla.

Porque no hay que revocarlo en duda: los efectos inmediatos del establecimiento de un ferro-carril son siempre el aumento de población y del bienestar de las Provincias, que atraviesa, y es igualmente incontestable que un seis, ocho, nueve ó doce por ciento más de habitantes favorece prodigiosamente la agricultura, que franqueó la inteligencia del hombre, permitiéndola traducir en ideas sus economías de tiempo y subsistencias; fomenta la industria, que de día en día más cosmopolita, ha introducido, al lado del campo, una nueva propiedad; impulsa, acrecentándolo, el comercio, que es la condición general de la vida económica y un progreso más en la historia; estiende el crédito, que improvisa por todas partes un medio de correspondencia, y crea el banco, que es el capital móvil del producto; y como la línea, de que se trata, no demanda tampoco grandes y costosos sacrificios, ni tiene que buscar curvas suaves, ni serpentear, faldeando cerros, si no nivelar lo absolutamente preciso, pues la topografía del trayecto, que ha de atravesar, la favorece con esplanaciones fáciles, con terraplenes bien lastrados; es por lo que no se conciben ni esplican tanto descuido, tanta apatía, tanta inercia en su construcción.

Las indicadas ventajosisimas condiciones son las más eficaces para que se lleve á cabo; y en este asunto, que entraña un verdadero y alto interés general, es lícito acariciar la esperanza de que el mejoramiento y conveniencia del país han de ser con preferencia atendidos por todos, y singularmente por los que tienen la honra, que tanto les enaltece, de representarlo en las Cortes.

Su elevada investidura les obliga, les constriñe á moverse y gestionar cerca del Gobierno, para que el referido expediente salga del marasmo en que lamentablemente se halla: excitemos su celo, nó su amor pátrio, porque es inmenso, inefable el que atesoran para la suya: unámonos: asociémosnos, porque no hay prodigio en la naturaleza, en la ciencia, en el arte y en la industria que no se hayan realizado por la fecunda virtud de la asociación: no prescindamos de nadie: pidamos su valioso concurso á todos los pueblos comarcanos, y principalmente al de Cuevas, cuyas fuerzas y aptitudes políticas, inteligentes, mo-

## Ferro-carril de Calasparra á Almería

La cuestión de los transportes, de las vías de comunicación, es hoy, sin disputa, la más importante de cuantas se pueden acometer, y por eso, aun cuando para nada se tome en cuenta, supuesta nuestra poquedad de inteligencia y falta de ilustración, vamos á permitirnos decir algo sobre la mencionada línea.

Feliz y siempre bendita la fecha del 11 de Mayo de 1885, que es la de la ley que ordenó la construcción del ferro-carril de Calasparra á Almería y un ramal de Zurgena á Vera; pues desde ese día tuvo un nuevo destino esta región; sus moradores vieron la palidez del alba brotar sobre su frente y sintieron en su espíritu la primera sospecha de su prosperidad.

Pues bien; ya es hora de que esa sospecha se convierta en una verdad clara y palmaria; ya es hora de que se reforme la geografía inorgánica de los antiguos tiempos y la marquemos con el sello de nuestros pasos en señal de poder; y ya es hora de que se abra y construya ese camino, esa línea ondulante de atracción, que unirá una casa á otra casa, una colina á otra colina, esa simpatía del suelo con el suelo á través de la distancia, y que transformará maravillosamente este país en patria querida y adorada.

Si el tiempo y las circunstancias son las más veces quienes constituyen la verdad y fuerza de las cuestiones, las circunstancias y el tiempo han venido á desvanecer muchas de las dificultades que en otra época se oponían á los justos y fundadísimos clamores de estos países meridionales.

¿Es llegada la oportunidad de agitar el expediente instruido, para que se celebre la subasta, que es el trámite más esencial de los que integran su sustanciación? ¿Lastima interés legítimamente creados? ¿Afecta el crédito nacional? Estas tres cuestiones están de tal modo enlazadas entre

si, que en realidad constituyen una sola; se refunden ó sintetizan en la primera, en la de oportunidad.

Así es que los que, como nosotros, creen que ese ramal hará respirar nuestro suelo, hoy letárgico, con nueva energía, considerau también que es de todo punto necesario, indispensable influir en el ánimo del Sr. Marqués de Casa-Loring, para que, haciendo el correspondiente depósito, siga este asunto, sin óbices ni dilaciones, su marcha legal, hasta tocar á la meta de nuestros justos y plausibles deseos, que viene á hacer más deferibles la circunstancia de no estarse pagando actualmente por el Estado en esta Provincia cantidad alguna en concepto de subvención.

Además, el ferro-carril de Zurgena á Vera, aun desoartada la cuestión de oportunidad, es una línea conveniente, utilísima, lo mismo bajo el punto de vista económico, que bajo el prisma de la estrategia. Las exigencias de esta, siendo, cual son, muchas é ineludibles no pueden ser contrarias á la referida vía, puesto que nunca ni en ningún caso, y cualquiera que sea la naturaleza de un territorio fronterizo, los caminos de hierro pueden ser perjudiciales á la defensa nacional.

Bien conocidos los pasmosos adelantos que ha alcanzado el arte de la guerra, ni las plazas fuertes, ni numerosos ejércitos permanentes, ni formidables escuadras, ni murallas como la de Chiua, ni obstáculos naturales como el Pirineo, son tan poderosos á contener las invasiones extranjeras como la fuerza de la opinión pública, el espíritu de independencia de los pueblos y la riqueza que proporcionan á estos los ferro-carriles.

El de Zurgena á Vera, ese paraíso de huertas, naranjos, almendros y viñedos, viniendo, como forzosamente tiene que venir á parar á la floreciente y envidiada Ga-

tales y físicas refluirán notablemente en el comienzo, desenvolvimiento y finalidad de nuestro ferro-carril, pues el dignísimo director de *El Minero de Almagrera* es individuo de la Junta gestora, y se puso y está á nuestro lado con su talento, ilustración y acendrado patriotismo; luchemos con fe y infatigable actividad por nuestra causa, que es la causa de la justicia y la razón, y conseguiremos que la figura de nuestra olvidada y preterida Provincia, deje de ser como un punto apenas perceptible, como un lunar sombrío en el mapa de la España moderna.

¿Qué porvenir ha de alcanzar un pueblo que no aspira á ser grande dentro del porvenir de todos los pueblos y que no hace suya la vida común? ¿Como ha de ser caudaloso aquel río que evita el concurso del mar? ¿Como ha de ser poderoso el hombre que esquivo la fuerza de su vecino?

Trabajemos cada uno en la esfera de acción que nos está trazada: que uno solo sea el pensamiento que presida en nuestra inteligencia; y no olvidemos que con la construcción del ferro-carril de Zurgena á Vera, terminando en Garrucha, y que ha de empalmar con la línea general de Murcia á Granada, la riqueza inmueble crecerá, la granja, la quinta, la fábrica brotarán de la tierra como una nueva vegetación; y estos pueblos, que parecen condenados á perdurable aislamiento, á eterna pobreza, verán elevarse esa columna de humo, que surge de la locomotora hasta perderse en el cielo en pirámide aguda, calada, bordada, impalpable, imponderable como el vapor.

Juan Maria Ballesteros.

## EL MÉDICO DE BALER

### Banquete en Cuevas

Ya conocen nuestros lectores la entusiasta invitación que nuestro querido colaborador, el ilustrado Médico Sr. Lacal, dirigió en las columnas de EL ECO DE LEVANTE á sus compañeros de los distritos de Cuevas y Vera, y á los farmacéuticos de los mismos, para obsequiar con un banquete al heroico médico del destacamento de Baler, D. Rogelio Vigil de Quiñones. Grande ha sido desde el primer momento el entusiasmo que despertó la idea, y el sábado 28 del actual, en la gran Fonda Española de Cuevas se verificó la inolvidable fiesta, sentándose por primera vez en torno de la mesa todo el cuerpo médico y farmacéutico de los dos citados partidos judiciales.

Aunque el tiempo nos apremia para la confección de este número, y el espacio de que disponemos no es el bastante para relatar tan hermoso acto, no queremos dejar de dar cuantos detalles podamos de él, para que nuestros lectores se formen la idea mas aproximada de la importancia que revistió.

### De Garrucha á Cuevas

Desde las primeras horas de la mañana era grande la concurrencia en la calle Mayor de Garrucha; toda ella sembrada de animosos corcos en los que figuraban médicos y farmacéuticos de Turre, Carboneras y Garrucha, que impacientes esperaban la hora de marchar, que habia de señalar nuestro entusiasta amigo Sr. Lacal.

Poco mas de las nueve y media serian, cuando en tres carruajes salimos para Vera, en donde nos esperaban los adheridos de aquella localidad. La mañana

expléndida, el entusiasmo que henchia todos los pechos, la curiosidad por conocer y abrazar al héroe, eran factores más que suficientes para que la impaciencia por llegar á Cuevas se desbordase en todos los viajeros.

Por fin, y á una revuelta de la carretera, pasadas las cuevas que preceden á los Sierreros, se dejó ver la bella ciudad en donde todos anhelabamos poner la planta, cuyo alto caserío se destacaba al fondo de la espléndida y fértil vega, semejando ásquá de oro, al ser iluminado por el sol de la mañana.

### El banquete

Hemos ya en Cuevas; allí nos esperaba el ilustrado médico D. Antonio Pérez, para conducirnos á la morada del héroe en aquella ciudad. Allí fuimos todos, y allí se nos dispensó galantísimo y cortés recibimiento por los hermanos del héroe, el acreditado notario D. Carlos, y el discreto redactor de *El Imparcial* é ilustrado abogado D. Ildelfonso.

A poco presentóse el médico de Baler, vistiendo el característico uniforme de rayadillo, el mismo que usó durante la epopeya que le ha dado glorioso y eterno renombre, y ostentando las mismas insignias que lucía cuando al lado de sus compañeros y al frente de sus soldados dejaba el bisturi del hombre de ciencia, para empuñar el fusil del soldado. El héroe nos recibió con una modestia encantadora. Todo era sencillez, en su persona y en su trato, y abrazando al que tan alto puso nuestro pabellón, en medio de la debilidad que nos aflige, sentimos que algo se agitaba en nosotros que nos hacia rejuvenecer, y la certeza de que nuestra heroica España no habia muerto—¡no y mil veces nó!—se apoderó de nosotros al estrechar contra nuestro pecho al Sr. Vigil y sentir agitada su corazón por la emoción, á la par que el nuestro queria romper su cárcel, presa de entusiasmo sin límites...

Todos reunidos llegamos á la fonda, y á poco empezó el banquete, espléndido, y delicadamente servido.

La mesa artísticamente dispuesta presentaba una nota genial y característica. Cada sitio ostentaba delicada flor, del color de la facultad del comensal que habia de ocuparle; amarillo para los médicos, rojo para los farmacéuticos; y una vez más nuestro glorioso pabellón nos ofreció sus hermosos colores para honrar así al héroe que tan valientemente supo defenderlo.

Se comió y se bebió alegremente, y llegada la hora del Champagne, que fué también la de los brindis, se leyeron un telegrama del Sr. Alarcón y una entusiasta carta del Sr. D. Pedro Gea, nuestro querido compañero, lamentando que deberes de familia les impidiesen estar presentes al acto, y saludando al héroe. Levantose el Sr. D. Antonio Pérez, que en elocuente brindis, que arrancó tempestades de aplausos, sintetizó cuanto la clase Médico-farmacéutica admira á su querido compañero y en nombre de todos le colmó de alabanzas, no tantas cual merece—decia el Sr. Pérez—y cuantas con cariñoso abrazo podria consagrarle. Tuvo palabras galantes y de simpatía para la prensa regional, allí representada, y por último brindó por la felicidad futura del Sr. Vigil.

Hicieron despues uso de la palabra el Sr. Vigil (D. Carlos) pronunciando elocuentísimas frases de gratitud; el Sr. Castro, que emocionado saludó al héroe; el entusiasta Sr. Lacal, que con fácil y correcta palabra, saludó á sus compañeros y brindó por el Médico de Baler.

Nuestro Director se hizo cargo y agra-

decio las frases de simpatía que los que le precedieron en el uso de la palabra habian dedicado á la prensa; y al brindar por el Sr. Vigil, propuso se remitiese á la bellísima hermana del héroe el artístico ramo que ocupaba el centro de la mesa. Los concurrentes (¿como nó?) acogieron con entusiasmo la idea, y seguramente que la Srta. Vigil sentiria al recibirlo una de las mayores satisfacciones de su vida.

Brindó despues el Sr. Vigil (D. Ildelfonso) Secretario de la Dirección de *El Imparcial*, y sus palabras fueron acogidas con prolongados aplausos. El veterano y respetable Director de *El Minero de Almagrera*, el Excmo. Sr. D. Antonio Maria Bernabé Lientisco, leyó primoroso discurso, como todos los que nacen de su pluma, en honor del querido médico soldado, y éste, emocionado grandemente, y entre grandes salvas de aplausos, levántase y con elocuentes palabras en las que se reflejaban una grau sencillez y modestia dió las gracias á todos por las pruebas de afecto y simpatías que estaba recibiendo, y envió á todos cariñoso abrazo.

Por último, y antes de abandonar el salón en que tan deliciosas horas se pasaron, el Sr. Flores Martinez propuso y así se acordó y se realizó, que se levantase un acta notarial (que en su día publicaremos) con la firma de todos los concurrentes, (que se estampó al pié antes de abandonar el local) y que fuese como eterno monumento que perpetuase la admiración y el cariño hacia el Sr. Vigil de todos los concurrentes á tan inolvidable fiesta. La iniciativa del Sr. Flores se acogió con grandes aplausos.

### Los concurrentes

La mesa fué presidida por el médico de Baler, el heroico D. Rogelio Vigil de Quiñones, que tenia á ambos lados á sus hermanos D. Carlos y D. Ildelfonso, y el resto de la espaciosa mesa fué ocupada por los señores siguientes:

D. Andrés Perez y D. Rodolfo Murcia, Subdelegados de Medicina de Cuevas y Vera respectivamente.—D. Nicolás de Sola y D. Angel Sanchez, Subdelegados de Farmacia de los mismos partidos.—D. Fernando Moldenhauer, farmacéutico de Garrucha.—D. Pedro Grima de los Rios, médico de Garrucha.—D. Francisco Meca Moreno, farmacéutico de Vera.—D. Bartolomé Carrillo, médico de Turre.—D. Jacinto Bañón y D. Salvador A. de Soto, médicos de Carboneras.—D. Bernardo Reuvalles, médico de Bedar.—D. José Cano, médico de Vera.—D. Francisco Flores Martinez, Director de Sanidad Marítima de Garrucha.—D. Juan de Sola, farmacéutico de Carboneras.—D. Antonio Lopez, farmacéutico de Garrucha.—D. Antonio Lacal, médico de Garrucha.—D. Antonio Perez, médico forense de Cuevas.—D. Francisco Casanova y D. J. Peñuela, médicos titulares de Cuevas.—D. Ramón de Cala, farmacéutico de Cuevas.—D. Francisco Flores Flores, médico de Cuevas.—D. Diego Martinez, médico de Pulpi.—D. Rodolfo Soriano, médico de Cuevas.—D. Pedro Castro, médico del Hospital del Jaroso.—D. Antonio Maria Bernabé, Director de *El Minero de Almagrera*.—D. José Bueno y Cordero, Director de EL ECO DE LEVANTE.

### Adheridos

D. José Miguel Alarcón Segura, médico de Cuevas.—D. Pedro Gea, Médico de Garrucha.—D. Esteban Flores Grima, médico de Mojacar.—D. Antonio Caparrós, médico de Turre.—D. Ramón Casanova y Don Ramón Olmos, médicos de Vera.

## EL CEMENTERIO

Muchas, muchísimas veces hemos oído ocuparse en círculos y reuniones del estado de abandono en que se encuentra nuestro cementerio; pero jamás se ha oído nadie de que se atendiese este lugar sagrado como lo requiere un pueblo civilizado. Bochorroso, y mas que bochorroso anticristiano nos parece que el sitio donde tenemos guardados los restos de nuestros padres, de nuestros hermanos y de nuestros hijos, esté convertido en un pedazo de manigua donde se dejan crecer las yerbas á su antojo, y en un muladar donde á la superficie se ven continuamente, y como si se tratase de bestias, miembros de esas personas queridas.

No es exagerada esta dolorosa manifestación y bien pueden convencerse de ello los que la pongan en duda. Mas de una vez lo hemos visto y cuando en alguna ocasion esto ha sucedido, nos ha salido al rostro la vergüenza, y el sentimiento ha invadido nuestra alma. Porque esto, como decimos antes, revela poca ó ninguna cultura, y porque no hay un solo vecino de este pueblo, que no tenga encerrado allí y bajo el único cuidado de la despiadada naturaleza, algun ser apreciado en vida, y venerado hoy al recordar su memoria.

Pero lo que causa mas sentimiento, lo que produce mas indignación, es pensar que esa falta de respeto al mas sagrado de los lugares y ese inicuo abandono en que se le tiene, evitariase á costa de insignificante sacrificio, si sacrificio puede llamarse al cumplimiento de un deber impuesto por la religión y por la caridad.

Si el Ayuntamiento crease un destino de Conserje del Cementerio, aunque para ello tuviese que suprimir algun otro de inutil trascendencia; si ese conserje se ocupase sola y exclusivamente de la limpieza de aquel Santo-Campo y de avisar á quien correspondiese cuando por efecto de lluvias ó otras causas hubiera desperfectos en algun nicho; y en una palabra, se constituyese en fiel cumplidor de su cargo, no daríamos ese espectáculo tan repugnante é impío y que tan mal parados nos deja. Mas aún; con ese conserje, no solamente se evitaria todo eso, si no que podria el sitio escarnecido, cambiarse por jardin ameno, adornado con plantas apropósito, como sucede en todas partes.

Mucho nos tememos que nuestras exhortaciones sufran la misma suerte que otras tantas dirigidas á las autoridades; pero al pensar que se trata de asunto tan respetable dudamos de que no sea atendido. Seria un escarnio y una gran falta de moral cristiana!

¿Le parece al Sr. Alcalde laudable la idea? Pues en tal caso, inmortalice su nombre con un acto que han de aplaudirle todos, y dejará eterna memoria de su paso por el municipio al comparar su mejora con la de tantos otros que por toda innovación hanse ocupado en variar el nombre de una calle ó cambiar entre si las oficinas de las Casas Consistoriales.

*Manos á la obra*, Sr. Fernandez, y si la situación de esa corporación no permite crear un nuevo empleado tan util como necesario, suprimase cualquiera de los que para nada sirven.

Olvidemos un poco las luchas entre los vivos; suspendamos por un momento los azares políticos poco beneficiosos, y ocupémosnos en honrar la memoria de los que sucumbieron. ¡Algo de respeto para los muertos!!

B. B.

## EL PUESTO DE LA GUARDIA CIVIL

Hace un año, cuando se aumentó el cuerpo de la guardia civil y se crearon nuevos puestos, esperaba este vecindario que este pueblo fuese uno de los designados en la ampliación de esos destacamentos, por la necesidad que aquí se siente de tener esa garantía.

Es en efecto Garrucha, como puerto de mar, con una población obrera de unos ochocientos hombres residentes, que con frecuencia se aumenta con mas de cuatrocientos transeúntes, por que no hay bastantes con los que habitan en la población para atender muchas veces á todas las faenas de la playa y se buscan los trabajadores de los pueblos inmediatos con cuya concurrencia se han dado ya casos de temerose coaliciones y se han producido huelgas que han hecho precisa la concentración de varias parejas de la guardia civil en este punto y aunque nuestros obreros son sufridos y pacíficos, causas mas ó menos extrañas, ó mas ó menos justificadas, pueden ponerlos á veces en estado de intranquilidad alarmante, cuya excitación nada les calma tanto como la presencia de los individuos de la benemérita, cuya intervención en ese sentido es altamente conveniente pues no es con la exaltación, sino con la prudencia de todos, obreros y patronos, como mejor se pueden arreglar las diferencias que puedan existir entre unos y otros.

Concurren además á este pueblo, por su proximidad á los centros mineros y por ser plaza mercantil gontes de todas partes, cuya procedencia y móviles son desconocidos, pues pueden tener pretexto en esas causas para buscar aquí refugio á persecuciones ó traer intentos criminales.

Constantemente se ven transitar por las calles de esta población emigrantes de todas las naciones que vienen con excusa de residir aquí sus respectivos cónsules.

Es este además punto de embarque y desembarque para los que van y vienen de aquí á la Argelia francesa, los cuales embarcan y desembarcan la mayor parte de las veces sin que nadie les vise sus pasaportes, pues la fuerza de carabineros, harto tiene de que ocuparse con vigilar la costa y los veteranos de este cuerpo con atender al servicio de muelle interviniendo la carga y descarga de las mercancías.

Véase por lo expuesto con cuanto motivo pedimos la creación aquí de un puesto de la guardia civil, que segun nuestros informes, el Ayuntamiento está dispuesto á facilitar gratuitamente la Casa cuartel, lo cual ha de facilitar mas su creación.

Se ha dicho que estaba designada Mojacar para la residencia de ese nuevo destacamento, porque su Ayuntamiento habia ofrecido costear la casa para el cuartel, pero no es ese el sitio conveniente porque habiendo otro puesto en Turre tan inmediato á aquel pueblo desde allí puede prestar á Mojacar el servicio necesario y por si fuese que aquí no se haya hecho oficialmente la oferta de ceder la casa apresúrese á hacerlo nuestro municipio que á veces la falta de esos detalles ó la oportunidad de esos ofrecimientos, son causa de que los pueblos no obtengan las mejoras á que aspiran, y por su parte los representantes en Cortes apoyen como deben la demanda y el puesto de la guardia civil en Garrucha será creado.

## VARIEDADES

### TRADUCCIÓN

Como nube ligera,  
que los rayos ardientes del sol temple,  
en su cara hechicera  
aureola de tristeza se contempla.  
La lumbre del amor brilla en sus ojos,  
como fuego que diera,  
en la noche serena rayos rojos;  
y si el contento endulza sus enojos  
y su risa provoca,  
la aurora se aparece por su boca.

En su cuerpo de acero  
blande cual junco, fuerte como roca,  
y su piel con esmero,  
de falsísima seda hecha parece,  
por lo cual se merece  
quererla tanto como yo la quiero;

pero mi pena acrece,  
pues si alguna vez me mira y se sonríe  
pareciendo decirme:—Te prefiero—  
dando consuelo á mi alma,  
otras veces con gesto adusto y fiero  
me hace perder la calma  
y en lo insondable de su ser, me abismo,  
llevando el pensamiento todo entero  
á descifrar cetero,  
los misterios que enoñerra  
esa hermosa muger, que no es lo mismo  
que las demas mugeres de la tierra.

Y al fin es quimerismo,  
que infranqueable se muestra á la razón,  
ese ser tan extraño,  
donde no sé si late un corazón  
que su amor me lo fie,  
pues me hace mucho daño,  
cuantas veces mira á otro y le sonríe.

\*\*\*\*\*

### Las Moscas

*Le Chasseur Français* publica los siguientes datos, sobre estos insectos.

“Los sabios dicen que las tales moscas nacen en la basura y en el estercolero y que si no se expusiese al aire el estiércol de las caballerizas, casi no hubiera moscas.

La mosca es un animal muy sucio y está averiguado que puede transmitir las epidemias.

En vez de poner el estiércol de las cuadras en grandes montones al aire libre, debiera colocarse en cajones ó en sifos cubiertos á medida que se produjese: así el número de moscas disminuirían sensiblemente.

Un solo establo en que no haya mas que una caballería basta para infestar de moscas toda la vecindad.

Estos animales ponen los huevos en cantidades fabulosas en el estiércol fresco; pues en un pié cúbico de tal materia tomado á dos pulgadas de un monton se llegaron á encontrar 200.

Como bastan siete ó ocho horas para que nazcan los gusanillos y diez dias para su transformación en perfectas moscas y cada mosca pone diariamente unos 128 huevos no hay que decir con que rapidez se propagan hallándose en favorables condiciones.

Cierto es que la mosca tiene sus naturales enemigos entre los escolopendros y diversos parásitos, no obstante la destruyen en tan poca cantidad que casi no se nota.”

## NOTAS LOCALES

Lo aplaudimos.—Parece ser que

el Sr. Alcalde se ha hecho por fin eco de nuestras constantes y justas quejas sobre limpieza pública, ó así al menos lo demuestran ciertas disposiciones que hemos presenciado.

Nunca hemos tratado de molestar la susceptibilidad de dicha autoridad, y solo nos ocupamos de llamarle la atención sobre lo que haya podido pasar desapercibido para él á fin de que lo corrija. Además, exhortándole á que haga cumplir con rigor los principios de higiene, parecemos que le hacemos favor y le evitamos la responsabilidad que pudiera haberle si esa falta diera margen á que nos visitara una epidemia.

**Lotería.**—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. **Valentin y Cia.**, Banqueros y Expendiduría general de lotería **Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

**Epidemia.**—En Santos (Brasil) ha aparecido la peste bubónica. Sentimos muy de veras todos los perjuicios que sufre la humanidad; pero esto nos afecta más de cerca, porque en aquella República tenemos muchos paisanos emigrados, especialmente de esta provincia, por lo cual repercutirían aquí sus efectos, si la horrible epidemia se desarrollase desgraciadamente.

**Nuestra Sección Minera.**—Hemos oído hacer elogios de las noticias dadas en nuestro número anterior procedentes de Sierra Almagrera.

Por ello damos la enhorabuena á nuestro corresponsal en aquel departamento D. Luis Lacal, y le estimulamos á que no escatime en continuar su buena información, que tan importante resulta por constituir la minería la principal vida del país.

**Frutas del país.**—Ya se han efectuado algunos embarques de higos y algarrobas por este puerto, por lo que damos la enhorabuena á los vecinos que se quejaban de los tradicionales gusanos de los primeros y la natural olor de las segundas.

**Importante á los mineros.**—Una respetable Sociedad inglesa, ha dirigido una carta á un amigo nuestro, en la que le manifiesta que compra cuantas minas de hierro, plomo y demás metales se le vendan en esta y otras provincias.

Los propietarios que deseen más datos, pueden dirigirse á la redacción de este periódico.

**Héroe de Baler.**—El día 24 llegó á Cuevas el ilustre médico del heroico destacamento de Baler, D. Rogelio Vigil de Quiñones, á quien se le hizo un entusiasta y merecido recibimiento.

Bien venido sea el valiente Médico Militar, y reciba la más cordial felicitación de EL ECO DE LEVANTE, que le admira y distingue.

**Propagandista.**—El Domingo 22 del actual, estuvo en Vera de paso para la Capital donde había sido invitada á un meeting, la famosa propagandista doña Belesu Sarraga, Directora del periódico *La Conciencia Libre* de Valencia.

**A Londres.**—En el vapor Pinta ha marchado á la capital de la Gran Bretaña nuestro querido amigo el joven

**Volverá.**—La Pátria, diario que en Almería defendía la política de D. Emilio Perez, ha dejado de publicarse desde hace unos días, pero se asegura que á principios del próximo Noviembre reaparecerá con aumento de tamaño y otras reformas, si bien con el mismo color político.

**Visita militar.**—El Teniente Coronel de Carabineros de esta zona, estuvo en este distrito días pasados á inspeccionar las fuerzas de su mando.

**Herido á bordo.**—En uno de los vapores ingleses que últimamente han cargado mineral del cable, un tripulante tuvo la desgracia de que una maquinilla de vapor le cogiera la mano y le ocasionara la pérdida de una falange de un dedo.

**Emigrantes.**—El Domingo último embarcaron en el vapor Numancia, un buen número de braeros, que van á

Oran á buscar el sustento que aquí no encuentran, debido al abandono en que se tiene esta zona.

Gran dolor nos causa ese espectáculo, que evitaria si se concedieran las obras que con tanto afán pedimos.

**Vapores fruteros.**—El 29 cargaron naranjas para Londres los vapores Emerald y Pinta.

Las noticias de venta que se reciben de este fruto no reportan grandes beneficios para los exportadores, si bien alguno que otro ha vendido en buenas condiciones.

**Beneficio.**—Las últimas lluvias, han sido muy benéficas para nuestros campos, por lo que los labradores se muestran muy satisfechos, y se observa mucha actividad en la faena de la siembra.

Imp de S. Campoy.

Invitación para participar á la próxima  
Grán Lotería de Dinero.

<b>500,000</b>	
<b>Marcos</b>	
ó aproximadamente	
Pesetas 750,000	
como premio mayor pueden ganarse en caso mas feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.	
Especialmente:	
1 Premio	300000
1 Premio	200000
1 Premio	100000
2 Premios	75000
1 Premio	70000
1 Premio	65000
1 Premio	60000
1 Premio	55000
2 Premios	50000
1 Premio	40000
1 Premio	30000
2 Premios	20000
26 Premios	10000
56 Premios	5000
106 Premios	3000
206 Premios	2000
812 Premios	1000
1518 Premios	400
36952 Premios	155
19490 Premios	300,
200, 134, 104,	
100, 73, 45, 21.	

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos importan

**MARCOS 11,764,525**

ó sean aproximadamente

**Pesetas 18,000,000**

La instalación favorable de ésta lotería está arreglada de tal manera que todos los arriba indicados 59.180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, asciende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la sétima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos ect.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en ésta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid letras de cambio facil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta  
1 Billete original, entero: Ptas. 9.—  
1 Billete original, medio: Ptas. 4,50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

10 de Noviembre de 1899

VALENTIN Y COMPANIA

Expendiduría general de lotería

**HAMBURGO**

Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

nos que llevan el nombre de su autor Maristany, vendiendo á precios equitativos.  
Venta á plazos á razon de 25 pesetas mensuales, y garantizada la buena calidad de estos instrumentos, por término de 10 años por el fabricante.  
Se toman pianos usados á cambio.

**PIANOS**

Tenemos el gusto de comunicar á los aficionados, que a respetable y acreditada casa de D. *Rómulo Maristany*, de Barcelona, tiene nombrado representante y agente en este distrito á DON ALBERTO ALMUNIA, para a venta á plazos y al contado de los magníficos pia-